

CORREOS.—ENTRADAS

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

D. Director y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SITUACION DEL BANCO DE ESPAÑA.

Las existencias metálicas del Banco en 31 de julio último se han elevado en la Caja de Madrid cerca de 8 1/2 millones de pesetas desde el mes anterior, habiendo descendido en las de provincias y extranjero en poco mas de 12 millones, resultando por consiguiente alguna baja en el conjunto, que ascendia á pesetas 200.733.173'53.

La circulacion ha subido de 173.882.850 pesetas á 177.303.650, observándose descenso en Madrid y aumento en la de provincias.

Siguen en incremento, y muy notable, los depósitos y cuentas corrientes, que ascienden á lo siguiente:

Depósitos.	Pesetas.
Madrid.	31.797.817'23
Provincias.	8.354.495'17
Cuentas corrientes.	
Madrid.	104.832.869'50
Provincias.	38.209.312'59

El pasivo por ambos conceptos, es, por consiguiente 183.194.494'49

Pasa de 24 millones de pesetas el aumento que sobre el mes pasado ha habido en julio en dichos conceptos.

La cartera que sigue viniendo sumada en junto sin detalles se ha desahogado algun tanto; asciende entre Madrid y provincias á 601.167.074 pesetas 69 céntimos, habiendo descendido en poco mas de diez millones.

Estando sobradamente garantido el pasivo, y siendo abundantes las existencias metálicas relativamente á la circulacion, hora seria de que el Banco fuera estudiando los medios de extender sus operaciones dando mas amplitud al crédito, del cual solo participa el alto comercio.

INAUGURACION DE LA ESTATUA DE MR. THIERS.

Nancy 3.

De acuerdo con sus indicaciones, me he trasladado á esta para asistir á la importante ceremonia que acabo de presenciar.

Desde esta mañana las calles están animadísimas. La gente las llenaba por completo. Por todas partes banderas, colgaduras escudos y flores. Es incalculable el número de personas llegadas con motivo de las fiestas. Tanto es así, que el Municipio, temiendo no tener bastante policia, pidió un destacamento á la prefectura de París, quien se lo concedió.

El entusiasmo tambien ha sido indecible. Se abrigaba cierto recelo de que la demasiada sobreexcitacion de los ánimos produjese algun disturbio, no tanto en sentido mas ó menos republicano, sino en sentido anti-aleman, originando así reclamaciones enojosas. La fuerza armada tenia orden de estar concentrada en los cuarteles y se la ha sometido desde hoy á una severidad inusitada de disciplina.

Mad. Thiers y su hermana Mlle. Dosne se hallaban aquí desde anteayer.

Las fiestas principiaron, propiamente hablando, ayer: ayer las sociedades gimnásticas celebraron ya grandes concursos, y el municipio celebró esta mañana las ceremonias de ofrecerles el vino de honor.

No obstante ser hora un tanto matutina, las nueve, como todo el mundo se levantó hoy temprano, hubo mucha gente que presenció el acto.

A medida que avanzaba el dia, fué creciendo el entusiasmo. Mucho antes de la una, á las once, estaba llena hasta la última pulgada de terreno en los alrededores del lugar donde se halla colocada la estatua.

Los invitados habian llenado tambien casi por completo su tribuna. En ésta hubo algunos incidentes por haberse repartido mayor número de invitaciones del conveniente. Antes de la hora señalada, estaba ya Mlle Thiers sentada en su lujoso sillón, frente á la estatua; la acompañan su hermana, el alcalde, los ministros, y casi todas sus notabilidades políticas llegadas á Nancy. La gente está descontenta y murmura porque M. Grevy no se halla presente á aquel tributo erigido en gloria del que fué su predecesor y amigo. El pueblo de Nancy considera hoy á Mr. Thiers como cosa propia, y cree que Mr. Grevy hace un desprecio á la ciudad.

Empezado el acto de la inauguracion, el presidente del comité formado para las suscripciones y creccion de la estatua, pronuncia un breve discurso, cuyo objeto es ofrecer ésta á la ciudad de Nancy.

Le contesta el alcalde. Al terminar éste, se descubre la estatua en medio de los acordes brillantes de la «Marsellesa», las salvas atronadoras de la artillería, y un entusiasmo general, como no es fácil verlo nunca mas.

Principia entonces la serie de los verdaderos discursos. La inaugura el presidente del Senado, monsieur Martel. Sus palabras no dicen nada nuevo ni importante, están llenas de lugares comunes, discretamente dichos, pero nada más.

Mr. Lepere habla luego en representacion del ministerio, y son escuchadas sus declaraciones con profunda atencion. Hace un elogio á Mr. Thiers, y cada cual está temblando, y deseoso á la vez de escuchar alguna alusion á esa Alemania, que tan cerca está, y con la que tuvo que luchar con tan grande esfuerzo el que mereció de la patria el nombre de «Libertador del territorio.» Mr. Lepere proclama á Mr. Thiers fundador de la república, cuyas tradiciones gloriosas dice que mantiene el actual gobierno.

Le sigue en el uso de la palabra Mr. Julio Simon encargado, segun se decia, de hablar en nombre de la familia y de los amigos de ésta, pero que ha pronunciado un discurso más político que otra cosa. Sus primeras palabras fueron acogidas con ciertos murmullos y con algun viva al art. 7.º de los proyectos Ferry, artículo que, como es sabido, combate Mr. Julio Simon. Este ha sido el único el incidente del dia, y quedó muy luego reprimido. Monsieur Julio Simon, aunque ciñéndose siempre á la personalidad de Mr. Thiers y abandonándole rara vez, ha hecho un discurso lleno de alusiones á las circunstancias presentes, especialmente á la situacion que han creado y están destinadas á crear las leyes Ferry. Ha hecho gala de notable habilidad oratoria, pero muchos censuran que haya hecho de esta fiesta un arma y una ocasion de hacer política de opiniones personales.

A pesar de todo, cada uno de estos discursos fué cubierto de repetidos aplausos.

Mr. Legouvé lee una poesia compuesta por él y alusiva á las circunstancias. Se le aplaude con ver-

dadero frenesí.

Los demás detalles de la fiesta se pierden ya en la impaciencia de los espectadores. Una diputacion de niñas huérfanas de la guerra y otra de la juventud de Nancy entregan coronas á Mad. Thiers y á su hermana. Las bandas ejecutan la sinfonia en «la» de Beethoven, trozo de música favorito de monsieur Thiers.

A toda esta ceremonia han asistido mas de veinte mil personas, y como he dicho, ha reinado gran orden y comedimiento. Ni Alemania tendrá lugar á reclamar, ni los conservadores de la ciudad han salido de ella mientras ha durado esta importante parte de la fiesta, como se decia pensaban hacerlo.

Segun el último parte remitido por el alcalde de Fuengirola al gobierno de la provincia de Málaga, durante los dias del 20 al 23 del corriente fueron atacados de la enfermedad variolosa en aquel punto cuatro individuos de ambos sexos que, unidos á los 11 que existian desde la fecha de su anterior parte, hacian un total de 15, de los que curó completamente uno y fallecieron tres.

El gobernador civil de Huelva participa, en telegrama de anoche á las diez, que en la madrugada del dia de ayer se habia incendiado el vapor inglés «Hoopoe», capitán Jhon Miller, matrícula de Cork, de 120 caballos y 1.200 toneladas, que se hallaba cargando minerales en el muelle de Rio Tinto.

Al toque de alarma de la campana de dicho muelle, acudieron todas las autoridades y prestaron los auxilios necesarios, averiguándose que la causa fué la combustion espontánea de cargamento de esparto que llevaba en la bodega, siendo ineficaces las dos bombas del vapor y tres del muelle referido.

El capitán tuvo necesidad de sumergir la cuarterada de popa para extirpar el incendio y evitar que se propagase.

Atracados al muelle los vapores, se ha podido salvar la mayor parte del cargamento, y hoy quedará á flote el vapor.

No han ocurrido desgracias personales.

Los ministros residentes en Madrid se reunieron en Consejo ayer á las tres y cuarto de la tarde, en el Palacio de Buenavista, bajo la presidencia del general Martinez Campos. Los consejeros de la Corona han estado extremadamente reservados, hasta el punto de no querer dar pormenores de los asuntos que en otras ocasiones han dejado llegar á oídos de los demás mortales.

Sabemos, sin embargo, que el ministro de Marina dió cuenta del arreglo que se propone llevar á cabo en el cuerpo de Sanidad de la Armada, y del ceremonial que se ha de observar en la inauguracion del dique de la Campana en el Ferrol. El ministro interino de Fomento dió cuenta de algunas exposiciones recibidas de los contratistas interesados en las obras del ferro-carril del Noroeste y los medios para el fomento de estas obras.

Se acordaron los nombramientos de gobernadores de los Sres. Caamuño, para la provincia de Valencia; Puente y Brañas, para la de Cádiz; del diputado Sr. de Gabriel, para la de Málaga; el gobernador de esta provincia, Sr. Nuñez de Prado, pasará á Zaragoza, y el señor conde Foxá, á la de Guadalajara.

El ministro de Ultramar comunicó á sus compañeros las últimas noticias recibidas de la isla de

Cuba, extendiéndose en largas consideraciones de carácter administrativo y económico respecto de la Isla. Fueron objeto de animada discusión varios proyectos de decretos complementarios del presupuesto y que deben llevarse á la firma de S. M.

A las seis y media terminó el Consejo, al que asistieron los ministros de Gobernación, Estado, Ultramar, Marina y el Presidente.

*
**

Hasta aquí son las noticias que tenemos por seguras, y como rumores verosímiles los unos y aventurados otros, se decía que el Presidente del Consejo había manifestado su resolución irrevocable de que se reintegre á la Caja de Redenciones y Enganches el saldo ya definido y reclamado recientemente por el presidente de aquella corporación, indicando la urgencia de estas medidas, que en su concepto no deben aplazarse mas allá del primer Consejo que se celebre con asistencia de todos los ministros.

También se decía que se habían ocupado de algunas noticias relativas al enlace régio. Y, por último, que en terreno puramente amistoso habían sostenido una amena conversación sobre los usos diplomáticos, costumbres cortesanías y fórmulas de la etiqueta, que habían entretenido grandemente al general Martínez Campos, para quien ofrecían tanta novedad, como extrañeza le causaron las luchas y prácticas parlamentarias.

Ayer corría el rumor de haberse encontrado bajo la fuente China del Retiro un depósito de pólvora; pero á pesar de nuestras gestiones, no pudimos confirmar esta noticia. Es posible que haya tomado cuerpo este rumor con motivo de una comunicación que existe en el ayuntamiento, en la que se asegura, por revelaciones de un dependiente que fué de la antigua fábrica de porcelanas que existió en aquel sitio, que bajo las bóvedas de aquel edificio se hallaba depositada una gran cantidad de pólvora y proyectiles. La comunicación á que nos referimos fué dirigida por el señor marqués de Miraflores hace ya mas de treinta años; pero no ha llegado á conocimiento del marqués de Torneros hasta uno de los días de la semana próxima pasada, con motivo de no sabemos qué obras que han de ejecutarse en aquel sitio.

Mas vale que haya llegado á tiempo la noticia para evitar desgracias.

A pesar de cuanto diga «La Correspondencia,» es cierto que las esperanzas moderadas están en alza estos días; es mas, el elemento conciliador de los históricos juzga como lo mas legítimo del mundo su influencia dentro de la situación, porque esta, en realidad, se inclina á su política y no puede acentuar el carácter propio de que alardea sin que las «brisas conservadoras» se vigoricen y templen pasando por los campos moderados.

Segun nuestras noticias, se han entibiado algo las probabilidades de un suceso importante, del que, segun cálculos, debía tener conocimiento el público, de una manera positiva, para mediados de octubre.

De periódicos y correspondencias particulares que recibimos de Filipinas, y que alcanzan al 21 de junio, trascribimos á continuación las noticias mas importantes:

«Con destino á las tropas inglesas que se hallan en la India, se ha hecho un pedido de tabacos á la administración de las islas, y ya se están manufacturando en la fábrica de Cavite.

—Ha sido concedido á la comunidad de padres Dominicos el aprovechamiento de aguas públicas

del rio Saguin, de la provincia de Cavite. El aprovechamiento se verificará por medio de una presa.

—En la tarde del 7 de mayo se sintió un temblor de tierra de oscilación de N. E. á S. E. de alguna duración.

—En el primer vapor que salga de este puerto para el de Cebu, sabemos se embarcará el padre superior de la Compañía de Jesús, que va á visitar las misiones de Dapitan, en el Norte de Mindanao.

—La actividad desplegada en estos últimos días en los pueblos de la provincia de la Laguna para la extinción de la langosta, ha dado excelentes resultados. En algunos pueblos han acudido hasta los maestros de escuela con los chiquillos á cooperar á los trabajos de extinción.

—En la calle de Peñarribia, esquina á la de Madrid, ha sido asesinado en la puerta de su propio establecimiento un pobre chino por un indio, que le asestó una terrible puñalada en el costado derecho.

El agresor huyó.

—De Cavite escriben que hace pocos días fué sorprendida una patrulla de cuatro carabineros y un cabo por una tormenta de las que tan frecuentes son en estos climas.

El oficial, que iba delante, fué avisado por un indio á caballo de que sus soldados habían sido muertos por una exhalación.

Regresó el oficial, y los halló á todos tendidos en el suelo; uno, exánime, se levantó á la voz del capitán; otros tres fueron conducidos á Fuerte Quintana, donde se les prestaron auxilios; otro, que se hallaba completamente desnudo, falleció una hora despues.

El sitio del suceso estaba lleno de agujeros como de una cuarta de profundidad y diámetro, lo cual hace suponer que la exhalación debió dividirse en varios fragmentos al llegar á tierra.»

Segun telégramas recibidos en algunos centros oficiales de Roma, anuncian que las negociaciones relativas á la venida á Madrid de monseñor Vannutelli, en calidad de Nuncio de Su Santidad, tropieza con grandes dificultades.

Segun noticias que recibimos de Durango, el número de muertos que ha habido con motivo de la voladura de la fábrica de pólvora establecida en las cercanías de dicho pueblo es el siguiente: Un hombre de 46 años, casado, que deja viuda y cinco hijos, el mayor de 19 años; otro de 43 años, también casado con siete hijos; un muchacho de 15 años y un mozo de 26.

Dicha fábrica, situada en el punto denominado Belunza, jurisdicción de Berritz, era propiedad de D. Marcos Hormaechea. Se encerraban en ella 100 quintales de pólvora y todas las materias necesarias para su elaboración. Se cree que el siniestro fué ocasionado por el descuido de alguno de los cuatro trabajadores que se hallaban en la fábrica el martes último á las siete y media de la tarde, hora en que ocurrió la explosión. Estos cuatro infelices perecieron instantáneamente, habiéndose encontrado tres cadáveres en el rio contiguo, cuya agua servía de motor á la fábrica, y no habiendo podido encontrarse el cadáver del cuarto, que se supone se halle enterrado entre los escombros, que no se han podido remover por temor á otra explosión.

De las averiguaciones practicadas por el sargento de la guardia civil no parece resultar que la voladura fuera intencional.

Las últimas noticias recibidas por telégrafo aseguran que se han extraído mayor número de cadáveres, y se cree que han de hallarse mas entre los escombros.

Segun leemos en los periódicos de Zaragoza, se ha cometido un escandaloso sacrilegio en la iglesia del Pilar. Las autoridades competentes entienden en el esclarecimiento del hecho.

Ampliando la noticia que dimos referente al incendio del vapor inglés «Hoop», dice un telégrama:

«De pronto una columna espesa de humo anunciaba que un voraz incendio amenazaba convertir el buque en cenizas. La campana del muelle dió la señal de alarma, y acudieron en auxilio todas las autoridades y embarcaciones que se hallaban en disposición de ponerse en movimiento. Las bombas del mismo vapor y tres del muelle de Riotinto comenzaron á funcionar, pero todo era inútil.

»El fuego había comenzado en la bodega por combustión espontánea del esparto, que constituía su cargamento, y en vista de esta imposibilidad, y para evitar el peligro de que el fuego se propagase á las demás embarcaciones surtas en el puerto, el capitán Miller hizo sumergir la cuartelada de popa. De esta manera ha podido salvarse parte del cargamento. Mañana podrá sacarse á flote el buque, que ha sufrido muchas averías.

»Todos los marineros y empleado del gobierno y del ayuntamiento han trabajado con ardor y gran arrojo. No ha ocurrido ninguna desgracia personal.

»En el consulado inglés ha comenzado á instruirse el oportuno expediente.»

(«Imparcial.»)

De «La Gaceta Universal:»

Decía «El Imparcial:»

«Se falsifica la moneda.

Se falsifican los billetes de Banco.

Se falsifican las carpetas de la Deuda.

Se falsifica la correspondencia privada.

Se falsifican los sellos de correos.

Se falsifica el papel sellado.

Se falsifican las credenciales.

Se falsifica el vino.

Se falsifican los billetes de libre circulación en el tranvía.»

Por lo visto, nada quedaba ya que falsificar, pero anoche dice un colega:

Parece que se han presentado ayer en la Caja de Ultramar abonarés de los que traen y suelen vender los licenciados del ejército de Cuba, cuyos abonarés han resultado falsos, dando ocasión el suceso á la detención de cuatro personas, y á que el asunto haya pasado á conocimiento de los tribunales.»

Apostamos doble contra sencillo á que no pasa una semana sin que se descubra una nueva falsificación.

Tentados de creer estamos que el mejor día nos falsifican á Orovio.

¡Y sería una lástima!

Del «Acta:»

El «Fígaro» publica una carta dirigida por el conde de Chambord á uno de los personajes más importantes del legitimismo francés, conde de Foresta. Este importante documento, que, segun anuncia el telégrafo, ha causado desagradable impresión en los orleanistas, dice así:

«Frohsdorf 28 de Julio de 1879.—Me conoceis demasiado para no comprender la emoción que se ha apoderado de mí al leer el mensaje de los fieles marseleses.

Acabo de recibir la narración de vuestras fiestas: todo lo he visto; todo lo he examinado por mí mismo; nada ha pasado desapercibido para mí; ni una línea, ni un nombre; no sé qué acciones de gracias tributar á la Providencia que ha permitido este des-

partar de los corazones y de las armas, y ha promovido estos generosos impulsos que traen hácia mí de todos los ámbitos de Francia, las más entusiastas protestas contra la presión de las conciencias y el aniquilamiento de nuestras más preciosas libertades.

Solo tengo un sentimiento en medio de tanto consuelo, el de no poder llevar como quisiera, á todas partes, y á cada uno en particular, la expresion de mi gratitud.

Pero tengo particular empeño en expresar mi reconocimiento por un pasaje de vuestro discurso que ha llamado entre todos mi atención.

En una alusion llena de franqueza á nuestra historia contemporánea habeis hecho la debida justicia á esas afirmaciones injuriosas que durante mucho tiempo han extraviado la opinion, gracias á la perfidia de los unos y á la credulidad de los otros.

Se ha repetido hasta la saciedad que yo habia rechazado voluntariamente la ocasion que se me habia presentado de subir al trono de mis antepasados.

Me reservo el derecho de hacer, cuando lo tenga por conveniente, toda la luz posible sobre los acontecimientos de 1873; pero una vez más os doy las gracias por haber protestado con indignacion contra semejante sospecha.

Hubiérais podido añadir, por que es la verdad que la vuelta de la monarquía tradicional satisfacía las aspiraciones del mayor número; que el obrero, el artesano, el labriego extravian con razon los pacíficos goces de la vida laboriosa, cuyas dulzuras conocieron en el pasado tantas generaciones, bajo la paternal autoridad de un gefe de familia.

En una palabra, que el campesino francés esperaba un rey de Francia, pero que las intrigas de la política habian resuelto darle un alcalde del Palacio.

Si ante la Europa en expectativa, he mostrado al día siguiente de desastres y reveses sin nombre, mayor cuidado de la dignidad real y de la grandeza de mi mision es, bien lo sabeis, por permanecer fiel á mi juramento de no ser nunca el rey de una faccion ó de un partido.

¡No! nunca aceptaré la tutela de idealistas y de utopistas; pero tambien nunca cesaré de reclamar el concurso de los hombres de bien, y como lo habeis admirablemente dicho: «Robustecido con esta fuerza con la gracia de Dios, puede salvar á Francia; debo y quiero hacerlo.»

Contad siempre, mi querido conde Foresta, con mi mas sincero y constante cariño.—Enrique.»

MADRID 3 DE AGOSTO.

El doble pago de una letra en la tesorería central el día 3 de enero de 1875.

Tiene la palabra el «Diario Español para dar esplicaciones al país:

«A pesar de lo que publicamos en otro lugar, copiado del «Tiempo,» respecto de haberse cobrado dos veces el importe de unas letras del Tesoro por valor de 40,000 duros, parece que el ministerio de Hacienda, despues de haber oido á la asesoría, y de acuerdo con la misma, ha condenado al Sr. Sabater al reintegro de 40,000 duros, habiéndose tomado ya por la Arministracion económica de esta provincia las medidas convenientes para hacer efectivo dicho pago, aunque hasta el día no ha dado resultado.»

La pide el «Popular» para rectificar y consignar hechos:

«Conste que la segunda letra parece que fué cobrada por uno de los dependientes del citado banquero.

Que conste que en todas las oficinas donde hay valores, se ha mandado retener cualquiera de estos que pudiera pertenecer al banquero en cuestion.

Que conste que el señor Sabater ha dicho que nada de lo que tiene en su casa es suyo, incluso la «cama.»

Y que conste, por último, que el Sr. Sabater, con estos procedimientos, indica que quiere aparecer como el mas humilde de los pobres.

Por lo demás, tiene mucha razon el señor Sabater.

Su personalidad no ha cobrado las dos letras.

Esto era necesario ni decirselo al «Tiempo,» ni comentarlo en los círculos.»

La «Patria,» para pedir aclaraciones: ¿Quién está mejor informado de entrambos colegas el «Tiempo» ó el «Diario Español?»

Bueno seria lo dijera el mismo Sr. Sabater, que es el primeramente interesado en que no se estravie la opinion.»

El ministro de la Guerra ha nombrado el Consejo que ha de constituirse en Barcelona para entender en el proceso que se sigue á dos intendentes por entrega de fondos á los cuerpos francos.

Presidirá el Consejo el general Chacon, que con este objeto saldrá en breve de Madrid, para aquella capital.

El señor ministro de Hacienda, examinando atentamente las razones espuestas por el gremio de peluqueros y por los fabricantes de bujías esteáricas y de jabones, acaba de resolver los expedientes promovidos por esos industriales en la Direccion general de aduanas.

INAUGURACION DEL DIQUE DE LA CAMPANA EN EL FERROL.

Hé aquí el órden en que se llevarán á cabo los próximos festejos en el Ferrol para la inauguracion del dique de la Campana en los 18, 19, 20 y 21 del actual.

Primer día: Diana.—Juegos florales.—Inauguracion del dique de la Campana.—Iluminacion general.—Baile en la fragata «Asturias.»—Músicas en la Alameda.

Segundo día: Certámen musical.—Segunda parte del acto inaugural del dique.—Gran fiesta marítima.—Músicas en el muelle y la bahía.

Tercer día: Inauguracion de la feria de ganados.—Distribucion de premios á la virtud.—Regatas y cuecañas.—Fuegos artificiales.—Iluminacion general.—Músicas en los paseos.—Baile en el Liceo de Artesanos.

Cuarto día: Distribucion de premios en la feria.—Exhibicion de los ganados premiados.

La comision gestionará que este día se permita libremente la entrada á los forasteros en los arsenales.

Gran retreta por todas las músicas militares.

Durante los cuatro dias de fiesta habrá funciones líricas en el Teatro-Circo y ecuestres en el Circo Ferrolano; se repartirán limosnas á los pobres: se darán comidas á los presos y á los asilados en la casa de Beneficencia; se iluminarán á la veneciana la fuente de Churruca y la plaza de Armas, colocándose grandes fachadas en la puerta del arsenal, ayuntamiento, cárcel, sociedades de recreo y otros edificios públicos.

(«Epoca.»)

Un globo cautivo establecido en las inmediaciones de las puertas de Berlín, ha hecho su primera ascension en la última semana, habiendo dado motivo á escenas palpitantes. A las seis de la tarde se elevó el globo, con el aereonauta y cuatro pasajeros

mas. Llegado á una altura de 33 metros, un fuerte viento Sudoeste le hizo zozobrar y tiró con tal fuerza sobre el cable, que el aereonauta se vió obligado á tocar el cuerno para que se operase la descension por medio de la máquina; pero en aquel momento la tela del globo rebentó, y los pasajeros cayeron con una rapidez vertiginosa, afortunadamente la barquilla se colgó de un árbol, cuyas ramas, al romperse, amortiguaron la caída.

Todos los testigos que asistian á esta escena lanzaron gritos de espanto; las mujeres se desmayaron, y hubo algunos atropellos por acercarse á los desgraciados viajeros, que, afortunadamente, no sufrieron mas que ligeras contusiones.

Refiere un periódico que dos individuos de Torre del Campo, que tenian un pleito entablado hace ya algun tiempo, no han tenido calma para esperar el fallo de los tribunales, y han puesto término á la contienda por medio de un desafio, en el que ha muerto uno de los litigantes.

Un hecho lamentable ha ocurrido en Córdoba hace pocos dias. Hallábase una mujer en el patio de una casa de la ciudad, cosiendo con otras compañeras, y entre tanto dejó en la cuna á un hijo suyo de pocos dias. El niño empezó á llorar, y tan continuados y tan fuertes llegaron á ser los gritos de la criatura, que la madre acudió á la cuna, lanzando un grito de horror ante el espectáculo que se ofreció á su vista. Un huron escapado de la habitacion de un vecino, que en ella lo tenia encerrado, se habia acercado al niño y le estaba comiendo la cara, que la tenia toda roida y llena de sangre. La madre empezó á dar voces y acudieron los vecinos, cogieron al animal y trasladaron á la pobre víctima á la casa de socorro, pero murió en el camino.

La sociedad vallisoletana titulada la «Casa de Cervantes en Valladolid,» ha publicado el programa del certámen literario y juegos florales que se verificarán en dicha ciudad el día 29 de setiembre próximo, aniversario 332 del natalicio de Miguel de Cervantes Saavedra.

El número de premios asciende á 18, y han sido ofrecidos por S. M. el Rey, el arzobispo de la diócesis, el capitán general del distrito, el gobernador civil de la provincia, el general segundo cabo, el ayuntamiento, el cuerpo administrativo del ejército, el presidente de la audiencia, la academia de caballería, el obispo de Salamanca, el círculo de Calderon de la Barca, la diputacion provincial, don José Muro, ex-ministro de Estado, la prensa local de la ciudad, el centro mercantil é industrial de Valladolid, el círculo de recreo de la Victoria, y la Sociedad.

(«Correspondencia de España.»)

Gacetilla.

El daño que en la Vega de Valencia está produciendo la oruga que dejaron á su paso las mariposas africanas, es de mucha consideracion, pues no respetan verdura ni legumbre alguna, arruinando en breves dias, y aun en horas, las plantaciones con que contaba el labrador para surtir el mercado. El maíz ha sido talado por el insecto en muchos campos; en otros puntos ha habido necesidad de labrar los campos de cacahuete, talado tambien por el insecto, y en todas partes ha acometido este preferentemente á la alfalfa, privando al cultivador de los cortes que hace durante el verano para forraje seco, y hasta del verde necesario á las caballerías en esta época de calor.

Ante la escasez y natural carestia del alimento que ordinariamente se dá á las caballerías, indica uno de nuestros colegas que algunas personas van á ensayar el empleo de la remolacha.

* *

En Palma de Mallorca se ha establecido un servicio de vapores entre aquel puerto Barcelona y Marsella. Este servicio que realizará la empresa mallorquina, tiene por objeto enlazar los expresados puertos y el de Argel, formando las relaciones que existian hace tiempo aumentadas con las nuevamente creadas por los viages de aquellos buques á Argel, los que al parecer han dado beneficiosos resultados.

El primer viage lo verificará el vapor «Mallorca» saliendo de Palma el dia quince del actual á las cinco de la tarde.

*
**

La compañía de los ferro-carriles de Mallorca, agradecida á los servicios de que es deudora á su activo Diputado D. Carlos Crestar decidió dedicarle y hacerle obsequio de una lindísima escribanía de plata que le debió ser entregada anteayer por el Director general de dicha compañía en union de varios otros señores de la junta directiva.

*
**

A las seis y media de esta mañana ha salido para Ciudadela el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

*
**

La Junta provincial de instruccion pública ha nombrado á D.^a Asuncion Travesi para desempeñar interinamente la escuela pública de niñas situada en el claustro del Cármen.

*
**

El domingo próximo los vecinos del caserío de Llumenes celebran la festividad de su titular S. Cayetano, con baile la noche de mañana sábado, funcion religiosa el domingo y baile el mismo dia por la tarde.

*
**

Mañana por la noche en el pueblo de Villa-Cárlos habrá baile público.

*
**

Casino El Isleño.

No habiendo tenido efecto la subasta que debia efectuarse en la noche del 7 del actual, se convoca nueva licitacion para el domingo 10 del corriente á las once de su mañana, en la cual podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado cuantas personas lo deseen, sin que para ello se precise ser sócio de dicho casino.

El pliego de condiciones y plantilla de la obra que se ha de subastar, se hallará de manifiesto en el local que ocupa dicho casino hasta la hora de la subasta. Mahon 7 Agosto de 1879.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno.—El Secretario, Pedro Vinent y Pons.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ciriaco y comps. mres.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen continúa al anochecer el devoto octavario que todos los años se dedica á San Alberto confesor y Carmelita.

San Cayetano, Llumenes, tambien á la noche se practica un devoto y solemne Novenario al propio Santo Titular que cada año le dedican los vecinos de aquel caserío.

Santo de mañana

Santos Justo y Pastor mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 7.

De Nueva-Orleans en 67 dias Berg. Gta. «Pedro Turull» Cap. D. Jaime Sisa con 11 trips. y duelas.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 9 de Setiembre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el predio «Son Ameller» del término de Mercadal de cabida de docientas treinta y una hectáreas, catorce áreas y treinta centiáreas retasado en treinta y seis mil y quinientas pesetas, de pertenencia de los pupilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mestres; con arreglo al albalan que queda de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario, una de cuyas condiciones ha sido aclarada á petición de los interesados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dichos pupilos. Dado en Mahon á seis de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia diez y ocho de Agosto próximo y hora de las once de su mañana se procederá á la subasta y remate en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los mismos, de una casa sita en dicha villa y calle de la Reina número veinte y nueve bajo el tipo de mil ciento veinte y cinco pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á diez de Julio de mil ochocientos setenta y nueve. José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

RENOVACION DE LA ASAMBLEA DE ASOCIADOS.

El Ayuntamiento de mi presidencia se reunirá en estas Casas-Consistoriales el domingo próximo dia diez del corriente á las nueve de su mañana para proceder al sorteo de los vocales asociados de entre las secciones en que se halla subdividido este distrito municipal, cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana con arreglo á lo dispuesto en el art. 66 de la Ley municipal vigente.—Villa-Cárlos 8 de Agosto de 1879.—El Alcalde, Pedro Carretero.

Para vender.

Lo están dos viñas situadas en «Son Grás» del término de Ferrerías propias de D. Jaime Cardona. Informará D. Francisco Manent, calle del Bastion núm. 35.

Lo está la casa número 88 de la calle de la Infanta. En esta imprenta informarán.

MONEDA EXTRANJERA.

En el estanco de **QUIQUIS** calle del Castillo número 66 se compra la moneda americana y mejicana al descuento de 10 p^o.

Aviso al Público.

SALVADO (sagonet fi)
á 17 reales vellon cuartera de peso de 64 libras.

SALVADO (gros)
superior á 9 reales vellon cuartera.
Calle de Adnóver núm. 25.—Tienda de Cedazos.

ESTA EN VENTA

la casa núm. 3 de la calle de la Plana. Informará el notario D. Francisco Andreu.

ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LA VERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE, PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques que lo han usado y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de la adherencia de las yerbas marinas, y pudiendo navegar dos años con los fondos bien limpios y sin ningun riesgo para la madera, es tambien aplicable á los buques de hierro, como lo demuestran los buenos resultados que han dado las muchas experiencias entre las cuales se pueden citar las últimamente efectuadas. Una plancha de hierro y otra de madera pintadas de dicho Betum fueron sumergidas con fecha 21 Junio 1876 en el arsenal de este puerto las que fueron estraídas en 3 Mayo 1878 en presencia de los Sres. Comandante de Marina, Alcalde, Ingeniero civil, Cónsul francés, varios Sres. Gefes y oficiales de la escuadra de instruccin y diferentes particulares, habiendo dado por resultado que las partes pintadas con minio en la plancha de hierro estaban oxidadas y por efecto de él gastadas como en unos dos milímetros y el escaramujo fuertemente adherido á ella con señales de descomposicion en el hierro; en la parte dada con el Betum conservó una superficie completamente tersa y engrasada y el hierro en perfecto estado, conservando el Betum.

En la plancha de madera dió idénticos resultados.

Entre los muchísimos buques de hierro que van pintados con dicha produccion se pueden citar: la fragata acorazada «Courome» que le fué aplicado en Junio de 1877 y salida del dique de Tolon el 15 del mismo mes, desde aquella fecha la fragata ha estado de observacion en Levante donde las aguas son muy perjudiciales, la oxidacion y las adherencias submarinas podian producirse facilmente; entró en dique el 15 Enero 1879, es decir despues de 19 meses, habiendo obtenido el mas brillante éxito. Al vapor de 160 caballos «Phoque» fué aplicado dicho Betum en Julio 1877 y entró en dique en Enero de este año, conservando sus fondos limpios y en el mejor estado.

He aquí la importancia de los pedidos hechos á los inventores de dicho Betum por el gobierno holandés:

El 7 Noviembre 1873,	800 kilogs	Betum Mco.
El 21 Setiembre 1876,	8343	» » »
El 29 Idem 1877,	13041	» » »
El 10 Idem 1878,	14013	» » »

A cinco buques de vapor que desde el Norte de Francia hacen la navegacion á las Indias y á la China se les aplicó dicho Barniz sobre dos capas de minio conservando durante 17 meses sus fondos perfectamente limpios.

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto tanto á los buques de madera como á los de hierro por sus grandes utilidades ventajosas y económicas.

PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS
VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1½ pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Comercio 1 Mahon.

En Ciudadela D. Andrés Triay, del Comercio.

En Palma D. Francisco Mateu, constructor.

En Ibiza Sres. Wallis del comercio.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

